



Universidad San Sebastián: 35 años de historia



Campus Valdivia.

La Universidad San Sebastián se ha consolidado como la segunda institución de educación superior más grande del país en número de estudiantes, con siete campus y presencia en Concepción, Puerto Montt, Valdivia y Santiago. Es la primera institución certificada por seis años por la prestigiosa agencia alemana Agency for Quality Assurance (AQAS), lo que suma a su acreditación nacional por cinco años.

Desde su fundación en 1989, en Concepción, la Universidad San Sebastián (USS), se ha consolidado como un actor relevante, contribuyendo al desarrollo científico, siendo un agente facilitador del progreso de las regiones donde está presente y formando profesionales comprometidos con sus comunidades.

Comenzó con dos carreras en la sede de Concepción y hoy, después de 35 años, es una de las universidades más grandes del país, con presencia en cuatro regiones, 37 carreras de pregrado, más de 100 programas de postgrados y formación continua, con especialidades médicas y odontológicas y 10 programas de doctorado.

Este camino ha sido posible gracias a estudiantes, académicos, colaboradores y egresados que conforman parte de esta comunidad.

Uno de los mayores aportes ha sido fomentar la descentralización del conocimiento. A través de nuestros centros de investigación se han generado soluciones innovadoras que responden a las necesidades regionales y globales. En materia de vinculación con la sociedad, se ha trabajado junto con gobiernos locales, organizaciones sociales y empresas para diseñar soluciones a problemas específicos de las comunidades", afirmó Hugo Lavados, rector de la USS.

Acá un resumen del recorrido, marcado por un crecimiento no solo en su infraestructura, sino por el fortalecimiento de sus programas académicos, los avances en su investigación científica y por el aporte que realiza día a día a la comunidad.



En Concepción, el Campus Las Tres Pascualas (arriba), ha sido reconocido con el Premio Municipal de Arquitectura y Premio Obra Bicentenario, por su aporte urbanístico, mejorando la calidad de vida de sus ciudadanos. Dado el crecimiento de la USS en esa región con el desarrollo de nuevas áreas académicas, se habilitó un segundo campus, Paicavi, inaugurado en marzo 2023.



Campus Puerto Montt de la sede De la Patagonia de la Universidad San Sebastián.



Campus Los Leones, en Santiago, edificio que constituye patrimonio cultural e histórico de la comuna de Providencia.



El campus Bellavista está ubicado en Recoleta.



Los campos clínicos de la USS se caracterizan por ser un espacio donde los estudiantes del sector salud y las disciplinas interrelacionadas aprenden haciendo, contrastando sus conocimientos teóricos con el ejercicio práctico de sus futuras profesiones, considerando los respectivos perfiles de egreso.

La USS cuenta con Hospital de Simulación Clínica, uno de los más grandes del país, certificado como Centro de Entrenamiento por la American Heart Association (AHA). Se trata de instalaciones altamente equipadas, en cada una de sus sedes, con tecnología de vanguardia. Además, tiene cuatro Centros de Salud que son campos clínicos propios.

No solo atenciones generales y chequeos preventivos se pueden realizar en los Centros de Salud USS. Ubicados en cinco de sus campus a nivel nacional (campus Bellavista, Los Leones, Concepción, Valdivia y Puerto Montt), estos recintos cuentan con distintas prestaciones de salud médica, dental, kinesiológica y fonoaudiológica, además de obstetricia, ginecología, oftalmología, enfermería y atención psicológica, entre otras atenciones.



En los últimos cinco años, la USS ha graduado a más de 11.000 profesionales de la salud, convirtiéndose en una de las instituciones de educación superior que más contribuye con profesionales al sistema sanitario nacional. En la foto, atención kinesiológica en Centro de Salud USS.



Durante la pandemia de COVID-19, la USS puso a disposición sus laboratorios de investigación, así como también los profesionales que se desempeñan en distintas áreas académicas, para procesar más de 700 mil exámenes PCR necesarios para confirmación diagnóstica.



La USS abrió este año un Centro de Investigaciones Clínicas para evaluar la seguridad y la eficacia de tratamientos médicos, nuevos medicamentos y vacunas, aportando a la generación de evidencia para su uso por parte de la población.



La investigación científica y tecnológica ha sido un área que ha experimentado un notable crecimiento en los últimos años. En 2024, la USS se ubicó entre las 10 mejores instituciones universitarias de Chile en el ranking Nature Research Leaders.



La USS establece una alianza académico-científica con la Fundación Ciencia & Vida y el Centro de Estudios Científicos de Valdivia (CECs) para potenciar la investigación, los doctorados y la formación de capital humano avanzado.

El desarrollo de las actividades científicas se refleja en 10 doctorados, seis de ellos acreditados por la ONA. Estos abarcan áreas diversas como: Biología Celular y Biomedicina, Biología Computacional, Enfermedades Crónicas, Biotecnología, Historia, Filosofía, Psicología y Salud Mental, Ingeniería, Inmunología y Microbiología. Además, este año, los investigadores USS han registrado 709 publicaciones en Scopus, siendo la segunda universidad privada no tradicional con mayor cantidad de publicaciones. En la foto, el Dr. José Rodríguez, premio nacional de Ciencias Aplicadas y Tecnológicas 2014, y director del Centro de Transición Energética USS.



En 2016, la USS da inicio al proyecto Historia de Chile 1960-2010, una colección de libros que describe los últimos 50 años del Bicentenario. En este trabajo de investigación participan los historiadores Alejandro San Francisco, Gonzalo Larios, José Manuel Castro, Milton Cortés, Myriam Duchens y Angel Soto.

Entre 2021 y 2023, la USS realizó 500 proyectos de vinculación con la sociedad, impulsados por más de 1.700 académicos, participando en ellos más de 30 mil estudiantes. Todo ese trabajo impactó en los habitantes de 300 comunas de las regiones donde la universidad está presente.



Durante su formación, estudiantes de arquitectura trabajan en proyectos que contribuyen a preservar y recuperar el espacio público, la puesta en valor del patrimonio y la conexión inclusiva con la naturaleza.

La USS establece una alianza con el Bioparque Buin zoo, donde funciona el hospital de medicina veterinaria. Esta actividad se complementa con el trabajo que realizan los Centros de Rehabilitación de Fauna Silvestre (Cerefas) que están presentes en las sedes de Concepción y De la Patagonia. Se estima que, desde sus aperturas, en 2002 y 2014 respectivamente, han rehabilitado a más de 3 mil ejemplares.

El Centinela I, embarcación que apoya labores de docencia, investigación y vinculación con el medio, ha realizado a la fecha más de 5 mil millas de navegación, siendo una de sus travesías, la expedición científica para medir y analizar la presencia de microplásticos en las aguas de la costa chilena de Puerto Montt a Concepción.



Nace el Club Deportivo USS con el propósito de potenciar la actividad física y la vida saludable, además de contribuir a la formación de nuevas generaciones de deportistas en distintas disciplinas. Además, en estas instalaciones se habilitó el Laboratorio de Fisiología y Biomecánica del Ejercicio de Alta Tecnología y el Centro de Salud del Deporte.



La USS es una comunidad formada por más de 6.000 académicos, 3.000 colaboradores, 50 mil estudiantes en todos sus programas, además de 30 mil egresados. Posee nueve facultades en distintas áreas del conocimiento: Psicología y Humanidades; Educación; Ciencias para el Cuidado de la Salud; Medicina y Ciencia; Derecho y Ciencias Sociales; Ingeniería, Arquitectura y Diseño; Economía y Gobierno; Ciencias de la Naturaleza; Odontología y Ciencias de la Rehabilitación.



En un contexto de grandes cambios tecnológicos, demográficos y medio ambientales, se requieren nuevos profesionales. Por eso el próximo año abrirá tres nuevas carreras: Geología, Ingeniería en Recursos Renovables y Sostenibilidad y Licenciatura en Ciencias de la Actividad Física, que vendrán en enriquecer la vida universitaria de la USS.

